

令和6年4月17日

白河市教育委員会

4月定例会会議録

## 令和6年4月白河市教育委員会定例会会議録

日 時 令和6年4月17日(水)  
開 会 午後3時  
閉 会 午後4時

場 所 白河市役所 地下第1会議室

### 報告事項

- (1) 教育長報告
- (2) 各課所報告

### 議 事

- 議案第14号 専決処分の承認を求めることについて  
(専決第1号 白河市学校教育指導員の委嘱について)
- 議案第15号 白河市社会教育委員の委嘱について
- 議案第16号 白河市少年センター運営協議会委員の委嘱について

### ○ 出席委員

教育長 芳賀 祐司

1番委員 高橋 顕      3番委員 沼田 鮎美      4番委員 瀧澤 学

### ○ 欠席委員

2番委員 北條 睦子

### ○ 出席説明員

教 育 部 長	佐藤 伸	教 育 総 務 課 長	鈴木 亮
学 校 教 育 課 長	仁科 英俊	生涯学習スポーツ課長	吉田 貴子
中 央 公 民 館 長	松本 美紀	図 書 館 長	中沢 孝之
健康給食推進室長	和知 秀年	学 校 教 育 課 主 幹	上野 康生

### ○ 書記

教育総務課総務係長      鈴木 一寿      教育総務課主査      大塩 健一

### ○ 傍聴人 なし

【午後 3 時 開会】

## 日程第 1 開 会

### ○教育長

これより令和 6 年白河市教育委員会 4 月定例会を開会し、直ちに本日の会議を開きます。

## 日程第 2 会期の決定

### ○教育長

次に日程第 2 会期の決定ですが、白河市教育委員会会議規則第 4 条の規定により、本日 1 日間といたします。

## 日程第 3 書記の指名

### ○教育長

次に日程第 3 書記の指名を行います。書記には教育長において、鈴木教育総務課総務係長、大塩教育総務課主査を指名します。

## 日程第 4 教育長報告

### ○教育長

次に日程第 4 教育長報告に入ります。それでは、報告いたします。

小学校・中学校の入学式への参列ありがとうございました。新型コロナウイルス感染症対策をせずに式ができることをうれしく思います。さて、本年度の新入生ですが、小学校全体で 4 2 4 人と前年度と比べて 2 4 人減っております。一番多い学校は白河二小と白河三小で 8 2 人、少ない学校は五箇小で 5 人でした。中学校では全体で 5 2 2 人と前年度と比べて 1 3 人減少しています。一番多い学校で白河二中で 1 6 0 人、一番少ない学校は大信中で 3 4 人でした。

市全体の小学生は 2, 7 4 6 人、中学生は 1, 5 5 9 人、小中合わせて前年度より 9 3 人少ない 4, 3 0 5 人となります。児童生徒一人一人の健やかな成長めざし各学校を支援していきたいと思えます。

令和 6 年度が始まりましたが、委員の皆様方とともにより充実した教育行政を推進していきたいと思えますので、本年度も忌憚のないご意見・提案をいただければと思えます。どうぞお力添えのほどよろしく願ひいたします。以上です。

## 日程第 5 議 事

### ○教育長

次に日程第 5 議事に入ります。

それでは、議案第 1 4 号「専決処分の承認を求めることについて」を議題とします。内容の説明を求めます。

○学校教育課長

白河市学校教育指導員の委嘱について、白河市教育委員会教育長専決規程第3条の規定により議案書2ページのとおり専決処分したので、同規程第4条の規定により報告し、承認を求めるものです。白河市学校教育指導員として19名の方に、令和6年4月1日から令和7年3月31日までの任期として委嘱したものです。

○教育長

これより質疑に入ります。ただいまの説明に対し、質疑をお受けいたします。

( 質疑なし )

○教育長

これにて質疑を終了いたします。これより採決いたします。議案第14号は原案のとおり承認することにご異議ございませんか。

( 異議なしの声 )

○教育長

ご異議なしと認めます。よって本案は原案のとおり承認されました。

次に議案第15号「白河市社会教育委員の委嘱について」を議題とします。内容の説明を求めます。

○生涯学習スポーツ課長

社会教育委員について、人事異動に伴い委員を変更するため、記載の方につきまして、任期を教育委員会定例会議決日から令和8年1月31日までとして委嘱しようとするものです。

○教育長

これより質疑に入ります。ただいまの説明に対し、質疑をお受けいたします。

( 質疑なし )

○教育長

これにて質疑を終了いたします。これより採決いたします。議案第15号は原案のとおり可決することにご異議ございませんか。

( 異議なしの声 )

○教育長

ご異議なしと認めます。よって本案は原案のとおり可決されました。次に議案第16号「白河市少年センター運営協議会委員の委嘱について」を議題とします。内容の説明を求めます。

○生涯学習スポーツ課長

白河市少年センター運営協議会委員について、人事異動に伴い委員を変更するため、記載の方につきまして、任期を教育委員会定例会議決日から令和6年7月31日までとして、委嘱しようとするものです。

○教育長

これより質疑に入ります。ただいまの説明に対し、質疑をお受けいたします。

( 質疑なし )

○教育長

これにて質疑を終了いたします。これより採決いたします。議案第16号は原案のとおり可決することにご異議ございませんか。

( 異議なしの声 )

○教育長

ご異議なしと認めます。よって本案は原案のとおり可決されました。

## 日程第6 各課所報告

○教育長

次に日程第6各課所報告に入ります。行事報告、行事予定について教育総務課から順次報告をお願いします。

( 教育総務課長から順次報告 )

○教育長

その他各課所からございますか。それでは、これより一般質問に入ります。各課所報告及び本市の教育行政一般に関し、ご質問をお受けいたします。

○高橋委員

全国学力・学習状況調査について、タブレットを使うことによって集計が速くなったりするのでしょうか。

### ○学校教育課長

タブレットを使うのは質問紙だけになりますが、集計作業する方はそれほど時間をかけずにできるようになると思います。

### ○瀧澤委員

卒業式、入学式に参列させていただいた感想をお話したいと思います。卒業式は、どの学校もすごくいい感じで卒業式が迎えられていると感じました。入学式は、どこでもそうですが、どちらかというとはんわかした雰囲気、ちょっとミスもありながらも、それはそれでこれからだからいいのかなと感じながら見ていました。来賓の対応に関してですが、駐車場に来賓の名前が貼ってあったところがあり、これはすごいなと思って気分がよかったです。ただ、あれをどこの学校でもやるのは大変だろうと思います。それと式まで待っている時間ですが、教頭先生が窓口にいらっしゃって、校長先生が来賓の対応をして場を和ませるみたいな、そういうところがすごくできている学校がありました。私は素人ですから、告辞、お祝いの言葉を言うときは大変緊張します。そういった部分を和ませていただいて、また、「こういったかたちで式をやります」、「壇上にはこういうふうに登ってください」といったところまで丁寧に教えてくれるところもありました。対応がきちっとしていると私たちはすごく入りやすいし、気持ちよくできました。

それと、私は大信地域ですが、大信中学校の入学式、大信小学校の卒業式に参列させていただいて、地域の方、保護者の方といろいろお話することができて、そういった部分で、できればなんですが、小中学校の卒業式、入学式に参列するなかの1つに地元を入れていただくと、いろんな方と情報交換や意見が聞けていいのかなと思いました。他の地域の学校にもいかせていただいて、いろんないいところを見せていただいて、すごく素晴らしいなと思うこともありますし、それはそれでいいと思います。割当を作る方は大変だと思いますが、要望として地元を1回でも入れていただくと、そういった部分でいいかなと思いました。

### ○学校教育課長

小学校、中学校の卒業式、入学式のうち、1回は地元を入れてほしいということですね。他の委員さんはいかがですか。

### ○高橋委員

旧白河地域には学校がたくさんあるので、大信、表郷、東地域の委員さんの意見を尊重してください。

### ○沼田委員

私も瀧澤委員と同じで、1校くらいは顔を出させてもらった方が、そのときの状況だったりとか、言いづらいことも地元だからってということで、PTA会長さんとお話できたりはするのかなと思ったりもします。

○学校教育課長

分かりました。検討させていただきます。

○沼田委員

4月28日、5月26日に行われる古典文学講座「源氏物語」についてですが、定員と応募者数はいくつだったのでしょうか。

○生涯学習スポーツ課長

定員を100名としていましたが、人気があって、136名から応募がありました。抽選にはせず、会場をりぶらんに変更することで、全員受講できるように進めております。

○教育長

これにて一般質問を終了いたします。

## 日程第7 その他

○教育長

次に日程第7その他に入ります。各課所の取組や課題などについて、ご意見、ご質問等がありましたら、この場で取り上げたいと思いますが、何かございますか。

○沼田委員

卒業式の先ほどの話題からなんですけれども、保護者の方とたくさんお話する機会がございまして、そのなかでもよく部活動の地域移行のことについて質問を受けました。中学校の先生からは、部活動が急に無くなったりすることはないので、不安にはならないでくださいというような説明はあったんですけれども、先行きが見えない感じで、今まで小学校のときには、クラブチームで頑張っていた子どもたちは、じゃあ部活に入ろうか、それともクラブチームでスポーツを続けていこうとか、とても親御さんたちが悩んでいらっしゃるんですね。あとは人それぞれの意見だと思うんですけれども、全員参加型の部活動だと、やっぱりやりたいことができなくなってしまうっていう方もいれば、全員参加ではないと、やらないでただらしてしまうので、全員参加の方がいいっていう方も、いろいろな意見を聞いたのですが、今後の地域移行について、どのようなスケジュール感でやっていくのかっていうのを教えていただければと思います。

○教育部長

部活動の地域移行については、アンケートの結果を皆様にもお示ししたとおり、保護者の方にもいろいろな悩み等が見て取れます。今後ご意見を踏まえて、計画を作りながらモデル校を選定して、できることからやっていくというのが今のところなんです。今回は中学校の休日の部活動の移行ということでございますので、平日につきましては、今までどおり各中

学校の部活動に参加していただき、土日のいずれかの活動する日を地域に移行していただくということになります。強制するのかどうかとか、どうするかたちでやるのかということにつきましては、これから協議を進めていきたいと考えております。

#### ○沼田委員

ありがとうございます。なかなか具体的になっていうのは難しいとは思いますが、どのくらいの間隔で進めていっているのかっていうのは、だいたいの目安がないと、なんとなく話が進んでいかないかなって思うのですが。

#### ○教育部長

国の方でも令和5年から7年度までを集中的に取り組む期間としてございまして、5年度に協議会を立ち上げ検討を進めて参りました。そのなかの1つがアンケートだったりとか、素案の策定ということでございます。6年度においては、そのアンケート等をもとにして、受け皿というか、受け手となっていただく団体ですとか、指導者との調整をしながら、いろいろな環境整備、移動手段、場所、指導者の謝礼なども含めて協議をしながら、6年度中にモデルケースに移行できるよう準備をしながら、7年度の初めくらいにはモデルケースを1つでも、2つでもできるところからやっていきたいと考えております。7年度にモデルケースをやりながら、検証しながら、修正を加えながら、様々な部活動に広げていきたいというふうに考えております。

#### ○沼田委員

ありがとうございます。このことは、どの段階で保護者に通知することをご検討されているのでしょうか。

#### ○教育部長

現段階ではまだ保護者にお知らせをする時期の検討までには至っていないというところがございます。ただ一方でアンケートも取らせていただいて、様々なご意見をいただいたなかで、今後の方向性とかについては、いずれかの時点では当然お伝えをしなければならないと考えておりますし、そのなかには度々で申し訳ありませんが、周辺の環境整備の部分を含めてでない、逆に不安になる部分もあろうかと思っておりますので、それらを総合的にみながら、お知らせする時期も含めて検討したいと考えております。

#### ○教育長

土日が地域移行に、その学校のこの部はなりますよってなったときには、当然きちんとそこには話をしてやっていくので、ある日突然変わって戸惑うようなことにはならないと思います。そこは安心してもらって大丈夫だと思いますが、新聞紙上などでも地域移行についてあれだけいわれていて、どうなっていくのかなって不安なのは確かですよね。校長会でもき

ちんと話して、校長先生方も保護者から質問が出たときに、しっかりした回答ができ、不安感はないようなかたちにとれるようにしていきたいと思います。

○教育長

続きまして日程にはございませんが、「廃校舎等活用事業提案書に対する意見について」の協議をいたします。旧信夫第二小学校の活用に関する事業提案についての意見でありますので、これよりは非公開にしたいと思いますが、ご異議ございませんか。

( 異議なしの声 )

○教育長

ご異議なしと認めます。よって、非公開といたします。

( 以下非公開 )

○教育長

それでは、全ての日程が終了しましたので、以上で白河市教育委員会4月定例会を閉会いたします。

【午後4時 閉会】